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Pape régnant. Argentin. 
 « Je salue cordialement les pèlerins 
francophones. Aimez l’Eglise chers frères 
et sœurs, elle est l’œuvre de Dieu. Aimez 
l’Eglise comme JESUS l’aime, il lui a 
donné sa vie, il lui communique tout son 
amour. N’hésitez pas à la défendre, 
n’hésitez pas à vous dépenser pour elle, 
à vous engager à son service, à la rendre 
plus fraternelle et plus accueillante. JESUS 
Christ et l’Eglise, c’est tout un ! » (29 mai 
2013) 
 
 « A l’automne 1537, en allant à 
Rome avec le groupe de ses premiers 
compagnons, saint Ignace se demanda :   
si on nous demande qui nous sommes, que répondrons-nous ? Il est naturel de 
répondre : ‘Nous dirons que nous sommes la Compagnie de JESUS’. Un nom 
exigeant qui voulait indiquer un rapport d’amitié très étroite, d’affection totale pour 
JESUS dont il voulait suivre les traces. Pourquoi ai-je raconté cela ? Parce que saint 
Ignace et ses compagnons avaient compris que JESUS leur enseignait comment 
bien vivre, comment réaliser une existence qui ait un sens profond, qui donne 
enthousiasme, joie et espérance ; ils savaient que JESUS est un grand maître de vie et 
un modèle de vie, et que non seulement il leur offrait un enseignement, mais il les 
invitait également à le suivre sur cette voie. » (7 juin 2013) 
 

 « La pauvreté du monde est un scandale. Dans un monde où il y a tant, tant 
de richesses, tant de ressources pour donner à manger à tous, on ne comprend pas 
comment il se fait qu’il y ait tant d’enfants qui ont faim, tant d’enfants sans 
éducation, tant de pauvres ! La pauvreté aujourd’hui est un cri. Nous devons tous 
penser à devenir un peu plus pauvres : cela aussi, nous devons tous le faire. 
Comment puis-je devenir un peu plus pauvre pour ressembler davantage à JESUS, 
qui était le Maître pauvre ? Telle est la question. » (7 juin 2013) 
 

 « L’Eglise n’est pas une association d’assistance, culturelle ou politique, mais 
elle est un corps vivant, qui marche et agit dans l’histoire. Et ce corps a une tête, 
JESUS, qui le guide, le nourrit et le soutient. C’est un point que je voudrais souligner : si 
l’on sépare la tête du reste du corps, la personne tout entière ne peut survivre. Il en 
est de même dans l’Eglise : nous devons demeurer liés de façon toujours plus intense 
à JESUS. Mais pas seulement cela : de même que, dans un corps, il est important que 
circule la sève vitale afin qu’il vive, ainsi, nous devons permettre que JESUS agisse en 
nous, que sa Parole nous guide, que sa présence eucharistique nous nourrisse, nous 
anime, que son amour nous donne la force d’aimer notre prochain. Et cela toujours ! 
Toujours, toujours ! » (19 juin 2013) 
 

 « Il est beau d’appartenir à une association composée d’hommes d’âges 
différents, unis dans le désir commun de donner un témoignage de vie chrétienne 
particulier, en servant l’Eglise et ses frères sans rien demander en échange. Cela est 
beau : servir sans rien demander en échange comme l’a fait JESUS. JESUS nous a 
servis et il n’a rien demandé en échange ! JESUS a fait les choses gratuitement et 
vous faites les choses gratuitement. » (23 juin 2013) 
 

 


